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Discurso de agradecimiento en la ceremonia de 
entrega de  la III Edición de los Premios y Ayudas 

CSIC – Fundación BBVA de Comunicación 
Científica 

Lluís Montoliu  

Secretaria General de Investigación, querida Eva. Presidenta del CSIC, 

querida Eloísa. Director de la Fundación BBVA, querido Rafael. Otras 

autoridades, colegas, familia, Jurado,  resto de premiados Alejandro, Ana y 

Pere.  

 

Estoy inmensamente agradecido, me hace mucha ilusión este galardón. Quiero 

además felicitar a mi institución, al CSIC, y a la Fundación BBVA por haber 

convocado esta tercera edición y haber anunciado ya una cuarta, porque esto 

dignifica la labor que hacemos cada vez más compañeros y compañeras de 

intentar llevar el conocimiento, lo que hacemos y lo que hacen otros, pero que 

nosotros podemos transmitir, podemos traducir para que llegue al gran público. 

¿Saben qué? A mi me encanta investigar. Pero, ¿saben qué también? Que a 

mi me encanta contarlo. Como decía en la entrevista del vídeo siempre 

referimos que una sociedad mejor informada va a ser una sociedad más libre, 

para tomar decisiones. Porque cada uno de nosotros en nuestro tema, cada 

uno en nuestra área,  acercamos este conocimiento sin perder un ápice de 

rigor para hacerlo comprensible a los demás. Todo lo que hacemos los 

investigadores tenemos que ser capaces de transmitirlo. Si no somos capaces 

de explicar lo que estamos haciendo probablemente nos deberíamos preguntar 

si deberíamos estar haciendo lo que hacemos. Además de ser una sociedad 

libre e informada a mi me gusta añadir algo que también he mencionado en la 

entrevista, en el vídeo, y que creo que es importante. Yo añado la palabra feliz, 

haciendo una sociedad más feliz. Si cualquiera de nosotros recuerda un 

momento en el cual te han explicado algo y lo has entendido, es un momento 
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placentero. Un momento en el cual te sientes feliz. Se podrán imaginar que no 

puede haber una tarea más grata que repartir felicidad. Cuando vas a los sitios 

y ves el brillo de los ojos en la gente, y ves que la gente está entendiendo lo 

que estás explicando, no puedo sentirme más afortunado. Pere hace una labor 

encomiable de comunicar sobre todos los temas le pasan y él considera 

interesantes. Yo, si sé algo, es un poquito de genética. E intento explicar estos 

temas de genética y llevarlos a cuantos más públicos y a cuantas más 

audiencias posibles. Pero lo centro especialmente en dos colectivos que 

considero importantes. En primer lugar los estudiantes de los Institutos de 

Educación Secundaria. Desde 3º y 4º de la ESO a 1º y 2º de Bachillerato. Ellos 

son los ciudadanos del mañana. Son los que van a votar dentro de unos 

cuantos años, y que tienen que estar bien informados. Y me encanta divulgar a 

estos estudiantes. No es cierto que la juventud no esté interesada en la ciencia. 

Si les explicas cosas interesantes, claro que están interesados en la ciencia. El 

segundo colectivo al que yo me dedico especialmente para divulgar son las 

asociaciones de pacientes de enfermedades. Dirigiéndote a estos pacientes 

con humildad y con honestidad. Explicándoles lo que sabemos de su 

enfermedad y lo que no sabemos. Sin lanzar expectativas que no seamos 

capaces de cumplir. Y recordando que las personas a las que te diriges son tan 

inteligentes como tú, o más. Porque saben mucho más de esa enfermedad al 

estar conviviendo cada día con ella de lo que tú puedes haber investigado. 

Finalmente quiero decir que hay que ser valiente a la hora de divulgar. Es muy 

fácil divulgar sobre una terapia, algo que cura a la gente enferma. Pero divulgar 

sobre el uso de animales en investigación, con todo el respeto al uso de estos 

animales, con el cumplimiento estricto de la ley, esto no es tan sencillo, pero 

hay que hacerlo. Lo mismo cuando se trata de divulgar sobre el uso de 

organismos modificados genéticamente. Son temas polémicos, temas 

sensibles pero sobre los que también tenemos que divulgar. Déjenme acabar 

agradeciendo no solamente al Jurado de esta distinción. Estoy tremendamente 

agradecido. A todas las personas con las cuales he tenido el placer de trabajar 
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a lo largo de todos estos años. En particular a todas las asociaciones de 

pacientes, como ALBA, la asociación de ayuda a personas con albinismo. A 

todas las personas de mi laboratorio actuales y anteriores. A mi familia, mi 

mujer, mis hijos, mi hermana y tantos otros que hoy nos acompañan aquí.  

Muchísimas gracias a todos.   
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